

Mains tendues pour traverser



Eglise Notre dame du lac

34 400 Lunel

MAINS TENDUES POUR TRAVERSER

Installation artistique, solidaire et participative

2018, un chiffre terrible circule aux informations. Entre 2012 et 2017, 30 000 personnes auraient péri en mer méditerranée dans l'espoir d'un avenir meilleur sur le sol européen.

C'est dans ce contexte que le Projet artistique, solidaire et participatif "**Mains tendues pour traverser**" en faveur des migrant.es a démarré en février-mars 2018.

A l'initiative de Paul Hassenforder, origamiste et homme de cœur, le projet a vu le jour et consiste en la réalisation de 30 000 étoiles en papier kraft en écho/ hommage au sort de ces victimes, mais aussi pour souligner notre responsabilité quant à l'accueil ou non des personnes qui arrivent jusqu'à nous.

Une telle ambition ne pouvait se concrétiser sans un soutien important de personnes sensibilisées à ce drame et la forme allait prendre l'ampleur d'une œuvre collective et participative.

Après un premier atelier à la médiathèque de Clermont-L'Hérault(34) en avril/mai 2018, c'est plus de 160 séances publiques de pliage dans 22 communes de l'Hérault, de l'Aude, de l'Aveyron, de la Corrèze, du Gard, de l'Ardèche, et même jusqu'en Hongrie et en Roumanie qui suivront.

Ainsi au fil des semaines et des mois, plus de 1000 personnes se sont impliquées à leur tour et sont venues à une ou plusieurs reprises pour plier une, deux, dix étoiles selon leur disponibilité. Certain.es plus aguerris.es dans l'art du pliage ont impulsé des ateliers de façon parallèle, multipliant ainsi le projet de départ. Un grand merci à toutes ces personnes.

Et ce qui paraissait une utopie est devenu une réalité puisqu'en juin 2019, le cap des 10 000 étoiles a été atteint. S'en suivront 15 000 étoiles pour la préparation d'une exposition qui n'a pu voir le jour en mars 2020 à cause du confinement. En juillet 2021 le cap des 22000 étoiles a été franchi et permet de présenter à Lunel, comme dans d'autres villes depuis le commencement du projet, une installation qui regroupe une partie de ces étoiles.

Pour que vive notre commune humanité